

Categoría: Cultura

Publicado: Miércoles, 11 Agosto 2021 15:42

Escrito por Eduardo Norberto Herrera Herrera

Visto: 506

---



Desde el homenaje a Esther Montes de Oca, en ocasión de un aniversario de su natalicio, fue el preámbulo de la Jornada 13 de agosto dedicada a recordar a sus hijos los hermanos Sergio y Luís Saíz Montes de Oca, en Pinar del Río, y el 95 cumpleaños de Fidel Castro.

Según Leicester Correa, presidente de la Asociación Hermanos Saíz en la provincia pinareña, no puede pasar por alto esta oportunidad de engrandecer la figura de los dos jóvenes sanjuaneros que guían con su ejemplo a la vanguardia artística pinareña.

“Ha sido un año muy duro para los cubanos, un año de reafirmación revolucionaria y la jornada se hace eco de ello”, dijo Correa.

Con un escenario principalmente virtual, la jornada ofrecerá la posibilidad de visualizar a través de Facebook, Youtube y Picta, cápsulas promocionales de las unidades artísticas de la AHS, materiales históricos sobre la asociación y sobre los Hermanos Saíz,

## **Homenaje a los Hermanos Saíz desde Pinar del Río del 10 al 13**

Categoría: Cultura

Publicado: Miércoles, 11 Agosto 2021 15:42

Escrito por Eduardo Norberto Herrera Herrera

Visto: 506

---

así como conciertos y otras presentaciones de la vanguardia artística en Pinar del Río.

Dentro de la Jornada se incluye la celebración del Día Internacional de la Juventud con una gala en el monumento que perpetúa la memoria de los Hermanos Saíz en la universidad pinareña.

El programa de la Jornada también contempla el acto de homenaje a Sergio y Luís Saíz en el lugar donde cayeron asesinados el 13 de agosto de 1957, hace ya 64 años.

Coincidiendo con la fecha, los organizadores de la jornada harán entrega a una institución de Salud en San Juan y Martínez, de un mural que realizarán artistas de la plástica, miembros de la AHS y de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba, el cual estará inspirado en la obra poética de los hermanos Saíz.

La clausura de la jornada se realizará el 13 de agosto, con un concierto que se transmitirá por las plataformas digitales, en el se rendirá homenaje a los Hermanos Saíz y a Fidel, en el aniversario 95 de su nacimiento.

### **Cronología de la presencia de Fidel en La Palma**

Categoría: Cultura

Publicado: Miércoles, 11 Agosto 2021 15:42

Escrito por Eduardo Norberto Herrera Herrera

Visto: 506



Por Santiago Sabas Morejón Echevarría

Fidel Castro, en su época de estudiante del colegio de Belén, se trasladó al poblado de San Juan de Sagua en las estribaciones del Pan de Guajaibón, en La Palma, lo que fijó su primera visita, que después se repitieron a lo largo de su vida.

Esa primera visita dejó un recuerdo transmitido de generación en generación por la familia Reyes, hasta momento histórico como la inauguración del programa de paneles fotovoltaicos, en Jagua Vieja, en el año 2001.

Armando Abreu Morales (fallecido), recopiló una investigación con el equipo de especialistas del Museo Municipal que ahora se ofrece a los lectores.

1.2 de noviembre de 1943- Excursión al Pan de Guajaibón.

2. enero de 1959-Visita de Fidel a Mil Cumbres.

3.21 de septiembre de 1959- Recorrido por la hacienda Cortina y cueva de Los Portales.

## Homenaje a los Hermanos Saíz desde Pinar del Río del 10 al 13

Categoría: Cultura

Publicado: Miércoles, 11 Agosto 2021 15:42

Escrito por Eduardo Norberto Herrera Herrera

Visto: 506

---

4.17 de diciembre de 1965- Visita por primera vez la casa del americano en San Andrés, actual Plan 160 del Consejo de Estado.

5.28 de enero de 1967- Inauguración del Plan Integral en San Andrés.

6.1967- Selección del lugar para la construcción del tecnológico forestal en la meseta de Cajálbana. El recorrido concluye en la casa de visita de Mil Cumbres.

7.1968- Segunda visita a Cajálbana la cual coincide en recorrido a la visita a la base de expedición de las guaguas en La Palma.

8.1968- Surge el Plan Café en Sagua debido a una visita del comandante.

9.Julio de 1969- Plan Café en La Paloma.

10.25 de diciembre de 1970- Solicitud de guaguas para el transporte popular en Sagua. Recorrido por el asentamiento poblacional de El Sitio.

11.1976- Entrada de Fidel a las cuatro esquinas del pueblo de La Palma.

12.Recorrido en el año 1977 por la comunidad de Jagua Vieja.

13.4 de agosto de 1980- Visita a la bodega de Sagua.

14.1983- Estancia en el entronque de Los Mameyes.

15.1987- Segunda visita al entronque de Los Mameyes.

16.5 de agosto de 1989- Visita a Sagua.

17.1990- Visita al asentamiento poblacional El Sitio.

18.diciembre de 1996- Casa de visita en San Andrés.

19.14 de junio de 2001- Acto de culminación de la primera etapa del proceso de electrificación de las escuelas del país. Escuela Primaria Lázaro Acosta Paulin en Jagua Vieja.

Para el historiador Luís Martínez Cruz, una de las obras más grandes relacionadas con Fidel en La Palma es el plan integral de San Andrés, según consta en la investigación guarda relación con las visitas de Fidel en el año 1959 a la Cueva de los Portales y posteriores visitas realizadas a la "Casa del Americano". Este plan integral tuvo sus

## Homenaje a los Hermanos Saíz desde Pinar del Río del 10 al 13

Categoría: Cultura

Publicado: Miércoles, 11 Agosto 2021 15:42

Escrito por Eduardo Norberto Herrera Herrera

Visto: 506

---

inicios en el segundo semestre de 1966.

Acota el historiador que Fidel realizó visitas de orientación y chequeo a las obras en construcción y a las nuevas plantaciones de café, “durante el segundo semestre de 1966 por lo que era común ver a Fidel Castro en estos parajes...”

El 28 de enero de 1967 se llevó a cabo la inauguración oficial del Plan Integral, y en su discurso inaugural Fidel expresó...«triunfar en este valle significa triunfar en todos los campos de la patria...”